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Когда началось твое путеше-
ствие в мир оперы? 
Я рос в творческой атмосфере.
Бабушка была балериной и пре-
подавала, дедушка танцевал
всю жизнь, а выйдя на пенсию,
ради удовольствия начал зани-
маться академическим вокалом. 
Мои родители окончили Таш-
кентское Государственное музы-

кальное училище, в котором
спустя много лет учился и я.
Папа – по классу баяна, мама –
теоретический факультет. Мама
до сих пор повторяет: «Я не свя-
зала свою профессию с музы-
кой, но я знаю, для чего
окончила училище. Чтобы одна-
жды, когда мой сын скажет:
«Мама, хочу петь!», я не отве-

тила ему, как многие родители:
«Это не профессия, иди лучше
на врача»… 
Расскажи о своем первом кон-
церте. 
Я фанат своей профессии. Вы-
ступаю так часто, насколько это
возможно. Еще в училище ста-
рался не пропустить ни одного
концерта. Именно тогда я понял,

Аскар Лашкин:
«Я – как «Битлз» оперной сцены»

С АСКАРОМ МЫ ПОЗНАКОМИЛИСЬ НА МОЛОДЕЖНОМ ПРОЕКТЕ. ОН БЫЛ ОРГАНИЗАТОРОМ, Я – УЧАСТНИКОМ. ТОГДА Я И ПО-
ДУМАТЬ НЕ МОГЛА, ЧТО ЭТОТ МОЛОДОЙ ПАРЕНЬ В ДЖИНСАХ И КЕДАХ ИСПОЛНЯЕТ ОПЕРНЫЕ ПАРТИИ В БОЛЬШИХ ЗАЛАХ
ТАШКЕНТСКОЙ КОНСЕРВАТОРИИ. Я УЗНАЛА ОБ ЭТОМ СЛУЧАЙНО: ВО ВРЕМЯ ПРОГУЛКИ В ПАРКЕ АСКАР СПЕЛ МНЕ АРИЮ
ФИГАРО. СЛУЧАЙНЫЕ ПРОХОЖИЕ ОБОРАЧИВАЛИСЬ И АПЛОДИРОВАЛИ. Я БЫЛА В ИЗУМЛЕНИИ… 

БЕСЕДОВАЛА_МИЛЕНА НАРИНЯН
ФОТО_ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АСКАРА ЛАШКИНА
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выхода на сцену к другому. Ко-
нечно, роли и партии подби-
рают, учитывая индивидуальные
черты и персонажа, и артиста.
Хотя на современной сцене
очень много «антилогики». На-
пример, партию Жермона-отца
поет молодой баритон. Меня же
притягивают разные образы, от
буффонно-комических до ге-
роико-трагедийных. Просто
всему свое время.
Какие черты отличают тебя от
других оперных исполните-
лей?
«Оперный певец – напыщенный,
громкий, скучный, толстый» –
это стереотипы, с которыми мне
хочется бороться. Я стараюсь
быть тем, кого бы запомнили,
кто бы отличался от других, кто
заставил бы зрителя возвра-
щаться в театр снова и снова.
В чем твои сила и слабость?
Если я чего-то хочу, то доби-
ваюсь этого. Иногда даже сам не
понимаю как! Я умею притяги-
вать мечту и выстраивать до-
рожку к ней. Но проблема в том,
что мне сложно заставить себя
чего-то вот так сильно захотеть.
Я очень самокритичен, и это ме-
шает.
Какое кино тебе нравится?
Вчера смотрел фильм в жанре
арт-хаус. Я люблю качественные
киноленты из «золотой коллек-
ции». Но это никак не мешает
мне наслаждаться чем-то неза-
тейливым, потому что иногда
необходимо «разгрузить
мысли». 
А что ты обычно читаешь?
Автобиографические книги о
жизни великих оперных певцов.
Хотя в последнее время читаю
мало. В основном либретто и га-
зеты на итальянском языке.
Кстати, книга, которая меня дей-
ствительно потрясла, – «Две
жизни» Конкордии Антаровой*.

Расскажи о своих музыкаль-
ных пристрастиях… 
«Ну надо же, он слушает рок!»
Так разбиваются стереотипы?
Какая разница, музыка должна
оставаться музыкой в любом
жанре. Такую и люблю. Джаз,
свинг, блюз, ретро… 
Какой стиль в одежде ты
предпочитаешь? 
Классический. Но дело не в
моей профессии. Когда мне
нужно, могу одеться в спортив-
ном стиле и чувствовать себя
прекрасно. Но с самого детства
выбирал рубашки, пиджаки,
туфли. Мужчина, который вы-

глядит элегантно, всегда силь-
нее притягивает женские
взгляды. 
Какую кухню ты любишь?
Итальянскую и узбекскую. Хотя
мой папа – прекрасный повар,
знает рецепты всех стран мира.
И мама отменно готовит. 
Значит, ты и сам умеешь гото-
вить?
Умею и люблю! Самые простые
блюда начал готовить с 7 лет. И
впоследствии чуть не поступил
в колледж на шеф-повара. Мне
нравится экспериментировать с
рецептами и украшать блюда.
Всегда удивлял девушек чем-ни-

какое это колоссальное удо-
вольствие – выходить на сцену,
петь, радовать публику, кла-
няться под аплодисменты! И
снова выходить, и снова петь... 
Какие из наград самые цен-
ные для тебя?
Как и любовь, самая запоминаю-
щаяся – первая: «Диплом на-
дежды» на Международном
конкурсе «Романсиада» в Казах-
стане. Мне было 17 лет.
Какие сложности встречались
на пути молодого исполни-
теля? 
Я не открою Америку, если
скажу, что путь артиста – сплош-

ные преграды, тернии и вечные
состязания не столько с дру-
гими, сколько с самим собой. А
уж что говорить о певце-вока-
листе… Голос – все, что у нас
есть. Иногда мне казалось, что я
его потерял, иногда – что не
могу брать верхние ноты… Но
читая биографии великих опер-
ных певцов, я понимал, что у
всех были похожие проблемы. 
Как сформировался твой
образ?
Если говорить об образе сцени-
ческом, то он меняется от спек-
такля к спектаклю, от одной
арии к другой, и даже от одного

* Конкордия Антарова – известная опер-
ная певица, ученица К.С. Станиславского,
солистка Большого театра. 

«Однажды во время 
прогулки по Падуе я увидел

аккордеониста, который
играл «O sole mio» на пло-

щади в историческом 
центре. Я запел вместе 

с ним. Через пять минут 
вокруг нас собралась толпа

из 150 человек, которые
просили спеть еще...»
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будь особенным в качестве ро-
мантического ужина. Ну, напри-
мер, паста с горгонзолой и шпи-
натом с бокалом белого вина!
Какую фразу мамы или ба-
бушки запомнил на всю
жизнь?
«Аскар, ты почему не сделал?!..»
Шучу!
Какой тип девушек тебе нра-
вится? 
«Когда ты встретишь ту самую, у
тебя не будет вопросов и сомне-
ний, тебя будет устраивать все!» –
говорит моя мама. Вот я и жду.
Я влюблялся в своей жизни три
раза. Девушки были абсолютно
разными. Не буду лукавить и го-
ворить, что красота не важна.
Для меня она имеет значение.
Кроме того, моя девушка долж-
на быть творческой личностью,
разделять мои интересы. Чтобы,
выходя на поклон после оче-
редного спектакля, я видел ее в
зале и знал, что она непременно
меня обнимет, а потом даст
оценку моему выступлению,
пусть даже не совсем объектив-
ную. Главное, чтобы для нее
было важно то, что я делаю.
Считаешь ли ты, что имидж
для артиста важнее всего
остального? 
Имидж… Мне не очень нра-
вится это слово. Порой за внеш-
ней, искусственно созданной
оболочкой находится внутрен-
няя пустота. Но определенный
образ, конечно, публичный че-
ловек должен поддерживать.
Главное – не переигрывать, со-
хранять свою индивидуаль-
ность, но при этом не унижать
других.
Многие сравнивают твой
голос с голосом Муслима Ма-
гомаева. Сам ты видишь сход-
ство? Ты ведь выступал на
концерте, посвященном его
памяти… 
К Муслиму Магометовичу я
всегда относился с глубочай-
шим почтением и восхищением
и как к певцу, и как к человеку

исключительно положительных
качеств. После его ухода я очень
сильно переживал. И решил во
что бы то ни стало сделать се-
рию концертов памяти великого
артиста. Помню, как «зажигал»
своих педагогов на проведение
этих концертов, как писал
письма в посольства Азербай-
джана и России с просьбой под-
держать эту идею... И парал-
лельно ушел с головой в репер-
туар Магомаева – как и он, ста-
рался петь ВСЕ, от неаполитан-
ских и эстрадных песен до опер-
ных арий. И как-то само собой
получилось, что нас с Муслимом

Магометовичем стали сравни-
вать. И чем дальше, тем больше.
Уже на разных площадках, в том
числе в театре, ко мне подхо-
дили люди и говорили: «Ты, на-
верное, не знаешь этого
великого певца, но ты на него
очень похож». Я от этого не-
много устал, как будто стал те-
рять свою индивидуальность.
Но «бум» прошел, я повзрослел. 
Я слышала, был период, когда
тебе пришлось совмещать
оперу и работу в театре… 
На заключительный экзамен в
училище меня пришел послу-
шать художественный руково-
дитель и режиссер Ташкент-
ского Государственного театра
музыкальной комедии (оперет-
ты) Сергей Сергеевич Каприе-
лов. Он тогда набирал свой курс
в театральном институте и пред-
ложил мне поступать к нему. А
уже через несколько месяцев я
начал работать в Театре оперет-
ты в должности солиста-вокали-
ста. За три года испытал целый
букет отрицательных эмоций.
Репертуар разительно отли-
чался от привычного, и это
сильно отражалось на голосе. В
опере ты поешь, а в оперетте
приходится много говорить и
двигаться, от этого сбивается
дыхание. Но, несмотря на все
минусы, я получил колоссаль-
ный опыт, научился вживаться в
образ, становиться частью дей-
ства… 
Ты – студент Падуанской кон-
серватории имени Чезаре
Поллини. Известно, что Ита-
лия – страна оперы. Как ты
ощущаешь себя в этой атмос-
фере? 
В стране, где, как я однажды ска-
зал, поет каждый кирпичик, я
чувствую себя прекрасно. У
итальянцев любовь к искусству –
в крови. Однажды во время про-
гулки по Падуе я увидел аккор-
деониста, который играл «O sole
mio» на площади в историче-
ском центре. Я запел вместе с

ним. Через пять минут вокруг
нас собралась толпа из 150 че-
ловек, которые просили спеть
еще. И каждый подходил, жал
руку, спрашивал, откуда я, и го-
ворил много хороших слов…
Какой ты видишь свою
карьеру через 10 лет?
Не хочу загадывать. Но обещаю,
что вложу в оперу все свое
сердце, душу, весь свой труд.
Чтобы мной гордились все, кто
меня знает. Чтобы люди выхо-
дили из зала, наполненные лю-
бовью, радостью и счастьем.
Какую роль играет музыка в
твоей жизни?
Оперный певец, артист – это не
только профессия. Это опреде-
ленная вибрация. Среди музы-
кантов есть случайные люди, а
есть те, для которых опера – это
сама жизнь, целая Вселенная. 
Я себя отношу ко вторым.
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Аскар Лашкин 
Родился 17 июля 1989 года в
Ташкенте. Окончил Ташкент-
ское Государственное музы-
кальное училище имени
Хамзы. Также учился в Респуб-
ликанском музыкальном кол-
ледже имени Х.Х. Ниязи (отде-
ление академического вокала)
и Государственном институте
искусств (актерский факуль-
тет). В настоящее время – сту-
дент  Падуанской консервато-
рии имени Чезаре Поллини
(факультет оперного вокала).
Долгое время проработал в
Ташкентском государственном
театре оперетты. В 2013 году
по приглашению одного из
лучших современных дириже-
ров Энрико де Мори принял
участие в традиционном ново-
годнем концерте, который ад-
министрация города Вероны
организовывает уже на протя-
жении 25 лет. 
Дважды был лауреатом Меж-
дународного конкурса вокали-
стов «Романсиада» (2007, 
2010 гг.,  Казахстан, Шымкент),
дважды – призером Респуб-
ликанского конкурса вокали-
стов (2008, 2011 гг., Узбеки-
стан, Ташкент). 

«Оперный певец – 
напыщенный, громкий, 
скучный, толстый» – это 
стереотипы, с которыми мне
хочется бороться. Я стараюсь
быть тем, кого бы запомнили,
кто бы отличался от других, 
кто заставил бы зрителя 
возвращаться в театр 
снова и снова...»
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Атая Омурзакова
ОН ВЕРИТ В ТО, ЧТО ОДИН ЧЕЛОВЕК МОЖЕТ ИЗМЕНИТЬ ОБЩЕСТВО И ПОМОЧЬ ТЫСЯЧЕ МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ. РОМАНТИЧНО,
НАИВНО, АМБИЦИОЗНО, НО ВПОЛНЕ РЕАЛЬНО. ЭТО НА СВОЕМ ЛИЧНОМ ПРИМЕРЕ ДОКАЗЫВАЕТ ТАНЦОР АТАЙ ОМУРЗАКОВ. 

БЕСЕДОВАЛА_АЙДАНА АБДУВАИТОВА
ФОТО_АЛЕНЫ ПОЛОСУХИНОЙ

Атай, ты с детства мечтал стать
танцором?
Нет, это не было мечтой. Я даже и
не думал, что буду танцевать. В
детстве я считал, что танцы – это
просто кривляние и они больше
подходят девочкам, а мальчики
должны заниматься спортом. У
меня было много увлечений:
тхэквондо, бокс, каратэ, кикбок-
синг, атлетика, футбол, баскет-
бол. Занимался лепниной,
рисованием. И везде добивался
хороших результатов, потому что
стремился довести до совершен-
ства все, что делаю. Я выигрывал
юношеские конкурсы, даже по-
лучил приглашение в Италию
для обучения скульптуре... 
То есть передо мной мог си-
деть успешный скульптор или
спортсмен? Как получилось,
что ты ушел в хореографию?
Когда мне было 15 лет, у меня об-
наружили тахикардию. Я больше
не мог заниматься спортом. Мне
вообще пришлось тогда отка-
заться от многих моих интересов
и ограничить свою активность.
Время вдруг остановилось, я не
знал, чем себя занять, и поэтому
меня преследовали всякие
грустные мысли. Вот тогда я и
начал танцевать. Сначала про-

Слагаемые мечты 

О–ОМУРЗАКОВ–ХОРЕОГРАФИЯ
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Атай Омурзаков 
Родился в 1990 году в городе Кара-
коле Кыргызской Республики. Тан-
цами занимается с 2005 года. Атай –
самоучка, успеха достиг благодаря
самостоятельным тренировкам.
В 2010 году Атай Омурзаков занял
второе место в российском телекон-
курсе «Минута славы»,  а также при-
нял участие в аналогичном проекте
на Украине. В 2011 году выиграл
конкурс «Чехия и Словакия ищут
таланты». Получил главный приз –
200 тысяч евро и поездку в Лас-
Вегас для представления своих 
танцевальных номеров. Денежный
приз использовал для старта меж-
дународного танцевального фести-
валя в Кыргызстане. 
Основал танцевальную группу
«Тумар КР», которая выступает на
международных конкурсах, и орга-
низацию «Atai Production», которая
занимается разработкой и реализа-
цией проектов по продвижению 
талантливой молодежи.
С 2012 года проводит в Кыргызстане
международный танцевальный 
фестиваль «Я – танцор» с участием 
зарубежных звезд современного
танца.  
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Что ты испытываешь, когда
выходишь на сцену?
В первые дни были страх, волне-
ние, но со временем я все это пе-
реборол. Самое сильное
ощущение я пережил на сцене
чешского конкурса в 2011 году.
Это была какая-то мистика. Когда
я только начинал заниматься
танцами, в зеркале во время ре-
петиций видел не свое отраже-
ние, а свою мечту: я представлял,
что стою на полукруглой сцене,
на меня направлен свет прожек-

торов, зал переполнен, звучат
аплодисменты, крики восторга,
кто-то даже плачет... И вот через
несколько лет, на фестивале в
Чехии я увидел все это в реаль-
ности. Тогда я уже знал, что
мысли материализуются. Еще я
понял, что достиг своей цели и
нужно идти к следующей.
А о чем ты мечтаешь? Чем еще
хочешь заниматься?
Танцы – это просто хобби, я не
связываю с ними свое будущее. Я
мечтаю изменить мир в лучшую
сторону. Знаю, многие сочтут это
пустой болтовней, заученной
фразой, мечтой идиота, но я прин-

ципиально говорю именно так,
потому что верю в это. У нашей
страны есть потенциал, у нас та-
лантливая молодежь, просто всю
свою энергию мы направляем не
в то русло. Я знаю ребят, которые
выходят на сцены других госу-
дарств, дружат с мировыми зна-
менитостями, но на родине о них
никто не слышал. 
Еще я хочу, чтобы на примере
простых ребят менялся ментали-
тет народа, установки в семьях. Я
считаю, наша молодежь не сво-

бодна от стереотипов, которые
навязывает старшее поколение.
Когда в семье ребенок начинает
увлекаться субкультурой, роди-
тели ему запрещают, считая, что
это мешает учебе и портит пове-
дение. Таким образом они ло-
мают волю ребенка, в итоге он
вырастает простым обывателем,
без мечты и цели. Сейчас ведь
совсем другие ценности: не обя-
зательно быть специалистом, по-
литиком, чтобы делать что-то
важное. Например, ребята из
группы «Тумар КР» – совершенно
обычные люди, а их уже узнают,
приглашают в другие страны.

Таких воодушевляющих приме-
ров должно быть больше. 
А как ты планируешь изме-
нить мир?
Вот после Чехии я и решил, что
нужно сделать что-то большее,
чем просто выступать на сцене.
Было обидно, что у нас в стране
не проводятся такие масштаб-
ные проекты, к нам не приез-
жают звезды. Кыргызстан
вспоминают только в контексте
политической нестабильности и
экономического кризиса. И я со

своими единомышленниками
решил провести в республике
международный фестиваль «Я –
танцор». Была проделана колос-
сальная работа, мы за короткий
срок придумали и реализовали
проект довольно высокого
уровня. На наш фестиваль прие-
хали такие мировые звезды, как
Morandi, No Mercy, Les Twins,
Nana, Dan Balan и многие другие.
Мы решили проводить этот фе-
стиваль каждый год. К нам будут
приезжать продюсеры, знамени-
тости. Они увидят, что у нас
можно проводить концерты,
можно работать с нашими талан-

стые движения, подобие того,
что я видел по телевизору.
Потом начал придавать им
какой-то смысл, корректируя
перед зеркалом. Я понял, что
танцы – это уникальная штука,
это разговор тела, мысли и чув-
ства в движениях, – в общем,
новая форма выражения себя. 
Уже научившись прилично тан-
цевать, я стал участвовать в
школьных конкурсах и дворовых
выступлениях. И решил, что
нужно довести это умение до со-

вершенства. Однажды в нашем
городе Караколе проходил кон-
церт, в котором выступали мест-
ные звезды, и я уговорил их,
чтобы они пустили меня с номе-
ром. Так я и начал танцевать
перед аудиторией. Со временем
она разрасталась в размерах,
масштабах, сменялись города…
Тогда я поставил себе цель: я до-
лжен достичь чего-то большего,
чем просто аплодисменты и вос-
торг зрителей. 
Танцы – это ведь не просто
пластика и фантазия в движе-
ниях. Для выработки мастер-
ства нужны годы тренировок,

обучения. Как тебе, самоучке,
удалось достичь такого
уровня?
Я тренировался много, усердно,
постоянно, без остановок. Если у
тебя что-то хорошо получается,
нельзя довольствоваться малым.
Это преступление против при-
роды, искусства, ведь забросить
свой потенциал, если он может
принести пользу тебе и окру-
жающим, – просто безответ-
ственно. Нужен, конечно, и
характер. Я с детства был воле-

вым, гиперактивным, не мог си-
деть без дела, а если занимался
чем-то, то стремился к коне-
чному результату. Та пластика
движений, которая многих пора-
жает, – результат тренировок. 
Есть ли что-то, оставшееся не-
завершенным?
Я не хочу зарекаться, но думаю,
что если буду стараться, добьюсь
успехов во всех своих начина-
ниях, а если я что-то и оставил
незавершенным, то, видимо, на
это были объективные причины. 
Но я никогда не смогу до конца
отблагодарить свою мать. Что бы
я ни сделал, все будет мало по

сравнению с тем, что дала мне
она. Моя мама – героиня. Она
вырастила нас с братом одна. На-
ступили трудные 90-е, у нее не
было ничего своего, но она
устроилась на работу, сняла
квартиру. Мама работала в не-
скольких местах, чтобы обеспе-
чить наше счастливое детство. Я
тогда многого не видел и не по-
нимал. Мой брат, который
старше меня на 9 лет, помогал
маме. Он следил, чтобы я не
вырос капризным, вредным и

ничего не понимающим сыном.
Он стал мне отцом. 
Наш отец не жил с нами и не об-
щался. Когда я учился в 10
классе, он погиб. Мы его практи-
чески не знали, поэтому я не
могу о нем ничего рассказать. Я
поменял его фамилию на фами-
лию матери и ношу ее с гордо-
стью. 
Моя мама переживает за меня,
разделяет все мои мечты, радо-
сти и печали. До тех пор, пока
она в меня верит, я могу до-
биться всего. Ей сейчас 52 года. Я
безмерно рад, что она гордится
мной и братом. 

«Я мечтаю  изменить мир 
в лучшую сторону. Знаю, 
многие сочтут это пустой 
болтовней, заученной фразой,
мечтой идиота, но я принци-
пиально говорю именно так,
потому что верю в это. 
У нашей страны есть 
потенциал, у нас талантливая
молодежь, просто всю свою
энергию мы направляем 
не в то русло...»
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тливыми ребятами. Это даст
нашей молодежи импульс, веру в
себя. 
Я не совру, если скажу, что за по-
следние несколько лет в стране
стала развиваться современная
молодежная культура. Посте-
пенно Кыргызстан превратится в
кузницу талантов, и наших сооте-
чественников будут читать, ви-
деть, слышать во всех городах
мира. 
Это в тебе говорит романтик?
Я уже не романтик. Тот долгий
путь, который я проделал от про-
стого увлечения танцами до про-
фессиональных выступлений,
сделал меня самым трезвым реа-
листом. Это и не пустые амби-
ции. Это вера. Если у человека
есть вера – будут и действия, ко-
торые принесут результат. 
Расскажи о своей жизни вне
занятий танцами.
Я стараюсь сохранить привы-
чки, вкусы, но все так быстро
меняется. Из-за частых гастро-
лей и встреч я не могу прово-
дить с семьей так много

времени, как раньше. Но делаю
все возможное, чтобы это не
изменило наших отношений.
Где бы я ни находился, моя
мама мысленно всегда со мной.
Я чувствую ее поддержку и лю-
бовь, и это стирает расстояние
между нами. 
А как сильно тебя изменил
такой образ жизни?
Я чувствую груз ответственно-
сти. Мы с моей командой прила-
гаем очень много усилий для
реализации масштабных проек-
тов, которые изменили бы
имидж страны. А когда занима-
ешься такого рода вещами, по-
стоянно чувствуешь, что к тебе
приковано внимание, под при-
целом каждое твое слово, каж-
дое движение. Любая ошибка
перестает быть твоей личной
ошибкой, а становится послед-
ствием для всей команды, при-
чиной провала сделанной
работы. Я стараюсь следить за
собой, не допускать провалов.
И, если честно, мне немного
страшно.

Не означает ли это, что тебе
приходится загонять себя в
рамки? 
Это был мой осознанный выбор,
я же шел к этому с самого на-
чала. Меня даже радует такой
груз ответственности, это гово-
рит о том, что мои старания
важны для общества. 
Когда ты чувствуешь себя
счастливым?
Для меня на первом месте всегда
будет стоять моя семья, поэтому
если у моих близких все хорошо,
я уже счастлив. Счастье, в широ-
ком смысле, заключается в том,
что я кому-то помогаю, делаю
что-то важное, мои старания
оказывают какое-то позитивное
влияние на мир. Сейчас моими
идеями начинают интересоваться
многие, у меня есть друзья и еди-
номышленники, наша команда
развивается, а это значит, что на
данном этапе своей жизни я по-
настоящему счастлив.   

Редакция журнала «Форум Плюс» 
благодарит пресс-службу 
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